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La Paracha de Kedochim nous transporte au cœur de la quête de la sainteté, un idéal qui peut 

sembler hors de portée pour l'humanité. Cependant, D.ieu nous exhorte à être saints, à suivre Sa 

voie, car Il est Lui-même la quintessence de la sainteté. Cette injonction divine, bien que 

paraissant initialement ambitieuse, dévoile en réalité une voie praticable vers la sainteté. 

 

 

Le terme "Kedochim", souvent traduit par "saints", révèle une profondeur supplémentaire 

lorsqu'on l'analyse. Nos rabbins le traduisent par "Perouchim", soulignant ainsi l'idée de 

séparation, de distinction symbolisée avec excellence par la pratique rituelle de Havdala. Être 

saint, c'est donc non seulement s'élever vers le divin, mais aussi apprendre à prendre du recul, à 

éviter de se précipiter sans réflexion. La sainteté réside dans cette distance réfléchie, dans cette 

capacité à se détacher des impulsions immédiates. 

 

 

Chaque Mitsva de la Torah, qu'elle concerne la pensée ou l'action, converge vers cet objectif de 

sainteté. Par exemple, honorer ses parents ne se limite pas à les aimer, mais requiert également 

de maintenir une distance respectueuse afin de les préserver en tant qu'entités distinctes, 

préservant ainsi leur statut parental unique. Ce concept s'applique de manière transversale à 

l'ensemble de la Torah, chaque Mitsva nous rappelant l'importance de cette distanciation 

réfléchie. 

 

La conclusion de la Paracha nous livre le socle fondamental de la religion juive : "Aime ton 

prochain comme toi-même, Je suis Hachem." En ces mots, chaque individu est appelé à trouver 

son équilibre entre l'amour pour son prochain et l'amour pour D.ieu. C'est dans cette harmonie 

subtile que réside la pratique de la sainteté, un équilibre délicat à atteindre mais essentiel pour 

embrasser pleinement la voie de la Torah. 


